Presentación del número 17, Año 9 del Journal de Ciencias Sociales

Esta nueva edición del Journal de Ciencias Sociales se divide en seis secciones.

En la sección *Artículos*, que encabeza el número, presentamos los trabajos de Alejandro Migueltorena y Federico García Fernández. Desde un enfoque geográfico, ambos artículos se adentran en el estudio de dos fenómenos sociales de la Provincia de Buenos Aires (Argentina): el primero de los trabajos, aborda las nuevas estrategias de acceso al suelo urbano y la vivienda en un barrio de Tandil; el segundo, indaga sobre el derecho a la ciudad y los espacios de vida de las personas trans en la ciudad de Mar del Plata.

En la sección *Ensayos* presentamos cuatro trabajos diferentes. José Manuel Corpas Nogales, en primer lugar, analiza los conceptos y las ideas sociopolíticas y culturales en las que derivan términos como multiculturalidad, asimilación, pluralismo, integración o aculturación. En este ensayo su autor se interroga sobre la vuelta de ciertas políticas asimilacionistas que parecían haber desaparecido. Jesus Peralta y Alejandro Miranda, seguidamente, nos proponen analizar aquellos artefactos culturales que dan sustento y cabida a los mundos virtuales. Saul Alfonso Esparza Rodríguez, en tanto, nos invita a revisar los factores que inciden en la innovación organizacional de las Mipymes mexicanas. Pablo Zanor, finalmente, comparte una reflexión sobre el lugar y el significado de la actividad física en una sociedad compleja como la actual, señalando la importancia de volver a vivir los ejercicios físicos desde la óptica hipocrática para devolverle su misión educadora.

En la sección *Reseña y rescate de libros*, contamos con dos colaboraciones. Jan Alewyn Nel, desde Sudáfrica, nos comparte una reseña del *Handbook of Quality of Life in African Societies*. Por otro lado, Iván Lazcano Gutiérrez, desde México, reseña el libro: *Un gobierno basado en la felicidad. Análisis comparativo para promover el bienestar subjetivo desde la política pública*.

En la sección *Panorama Social*, coordinada por Francisco Lavolpe, María Müller y Vanina Daraio participan con una contribución en la que nos convocan a sumergirnos en las interpretaciones sobre la figura del carnaval y las máscaras, articulando la noción de exposición y del mito del héroe para repensar la participación ciudadana en la red.

Dentro de la sección *Debates Internacionales*, coordinada por Lía Rodríguez de la Vega, se abordan dos cuestiones centrales de la actualidad internacional: el cambio climático y la situación de los derechos humanos en Sri Lanka, que a su vez trae al centro de la atención la relación de ese país con la India, atendiendo a la minoría tamil, que habita en la isla. La primera contribución corresponde a la autora Aldana Belén Fouquet y la segunda al autor Ricardo Forrester.

Presentación general Dra. Graciela Tonon

Finalmente, la sección *Aportes de estudiantes*, coordinada por Laura Zulaica, reúne dos contribuciones de estudiantes. Javier Fernández, desde Chile, revisa el aporte teórico de Nicos Poulantzas. Daniel Stefano Salazar Urbina, en tanto, se propone -desde Perú- indagar acerca de la política migratoria de Trump y el acuerdo México-Estados Unidos.

Para concluir solo nos queda agradecer a todos los autores y todas las autoras que eligieron al Journal de Ciencias Sociales para compartir sus producciones. Esperamos que este nuevo número de nuestra revista resulte de interés y agrado para su lectura.

Dra. Graciela Tonon Directora

Ciudad de Buenos Aires, octubre de 2021.